

<学校教育目標>

歴史を刻む時計塔 レンガの校舎に弾む声 共に学び 共に生きる江小の子
やさしく 思いやりのある子 すすんで 学ぶ子
さいごまで やりぬく子 明るく たくましい子

<キャッチコピー>

あいさついっぱい えがおいっぱい 夢いっぱいの江小っ子

力強い一歩を

校長 黒川 淳司

今年は未（ひつじ）年ということで、未来に向かっておだやかな中にも力強い確かな一歩を進めていく年にしたいと思っています。平成27年は、開校129年となる江別小学校最後の年度を迎えます。歴史と伝統ある江別小学校の最後の年であり、数々の実績を積んできた江別小学校の閉校は、今の子どもたちが在籍した年数だけでなく、長い歴史全体をふまえて行わなければならないと思います。

閉校記念式典や思い出を語る会、閉校記念誌の発行、閉校記念の運動会や学芸会など、子どもたちの心に残る事業を行いたいと考えます。つきましては、本校教職員が精力的に業務に取り組んでまいります。どうか保護者の皆様、地域の皆様の温かいご支援をいただきますようよろしくお願い申し上げます。



1月24日に実施されましたPTA主催のニューイヤーフェスティバルは、子どもたちが他の学校では体験できないようなスノーモービルを体験したり、ロータリークラブの皆様の絶大なるご協力をいただき、江別産の食材で作った豚汁を食べたりと、雪に親しみ北海道ならではのたくましい子どもたちに育てようとするすばらしい取組だと

感じました。子どもたちは本当に楽しい時間を過ごすことができました。ご協力いただきましたたくさんの保護者、おやじの会の皆様にお礼申し上げます。

1月21日と22日には、土佐市から5年生児童2名が江別小に来校しました。5年生の2家庭にホームステイさせていただき、ありがとうございました。本校児童は心をこめて歓迎の準備を進め、歓迎集会や雪遊びなどを企画・実施しました。土佐からの児童2名も引率者4名もたいへん感激し、江別小のあたたかい気持ちがいと伝わった2日間でした。

さて、6年生は卒業に向けての取組に力が入ってきています。冬休みあけからは顔つきも大人びてきていますし、言動も落ち着きが増してきました。さすが江別小の6年生だと思います。きっとすばらしい卒業式になるのではないかと、今から期待がふくらみます。このような6年生を見習いながら、5年生以下の子どもたちもしっかりと学んでいます。

平成26年度も、残り2ヶ月です。後期後半も、教職員一同、子どもたちと共に全力でいきます。どうぞよろしくお願いいたします。

冬道の安全・健康に注意



道路わきに大きな雪山ができ、見通しが悪くなっているところがあります。反対に、排雪作業が終わり、車道と歩道の境界がはっきりしなくなった道路もあります。学校では、改めて冬道の安全について学年に応じた指導をしたところでは、一番町自治会から、1月30日（金）から2月3日（火）まで、排雪作業を行うとの連絡がありました。子どもたちが行動する時間と重なります。排雪作業中は絶対に近づかない等、指導をしています。ご家庭でも注意をするよう声かけをお願いいたします。

また、これからの季節はインフルエンザ流行の本格的な到来時期でもあります。本校では流行が見られませんが、市内では学年閉鎖、学級閉鎖の学校もあります。江別保健所では、手洗いやうがいの励行、マスクの着用、人混みを避けること、十分な栄養と休養をとり体の抵抗力をつけることなどのインフルエンザ感染予防を呼びかけています。

冬ならではの注意について、ご家庭でも話題にいただければと思います。



授業参観日のお知らせ

今年度最後の参観日です。予定を空けておいてください。

3月2日（月）はぎのこ、1～3年

3日（火）4～6年

内容については学年から出されるお便りでお確かめください。

2月の行事予定

2日（月）江小交通安全の日（登校時）
外国語活動 安全点検日
中学校入学説明会（各中学校にて）

3日（火）租税教室6年

4日（水）3～6年6時間
校外スキー学習②（3～6年弁当）

6日（金）会議日課 3～6年5時間

9日（月）短縮6時間 外国語活動
児童会役員選挙リハーサル
スキー代金納入期間（12日まで）

10日（火）会議日課

11日（水）祝日 建国記念の日

12日（木）平成27年度児童会役員選挙・立会演説会
新1年生保護者説明会10:00

13日（金）校外スキー学習予備日

16日（月）外国語活動 心の相談員来校

17日（火）特別5時間 3年食の指導
PTA資源回収

18日（水）特別5時間

19日（木）読み聞かせ（ブロック）
会議日課 全校朝会リハーサル
PTA役員選考委員会

20日（金）全校朝会⑤（認証式）

23日（月）外国語活動

24日（火）江小交通安全の日（下校時）
心の相談員来校

25日（水）会議日課

26日（木）読み聞かせ（1～3年）

PTA役員会

——1・2月のめあて——

けじめのある生活をしよう

- ・廊下、階段歩行
- ・あいさつ運動

外出時間

16:30まで<11月~2月>

土佐市の児童がやってきました

1月20日（火）、江別市教育委員会主催の小中学生国内交流研修で、江別市と姉妹都市となっている高知県土佐市から小中学生が江別市にやってきました。平成5年度から始まり、今回で22回目となる取組です。3日間、江別市内でホームステイをしたり、市内の小中学校へ体験入学をしながら、交流と研修を深めました。

当日、北海道が大雪で定刻に飛行機が飛ばず、羽田空港に足止めをされてしまいました。無事に到着できるのかと大いに心配しましたが、本校保護者でもあるホームステイ先の家庭の願いが届き、飛行機が飛び、夜9時過ぎにホームステイ先へ到着しました。

翌21日（水）、2名の小学生（5年生男女1名ずつ）が江別小学校にやってきました。全校を挙げて歓迎、交流を持ちました。その様子を写真で紹介します。



校長室であいさつ
とても緊張していました



5年1組の教室で



歓迎アトラクションは3年生の太鼓演奏 迫りにびっくり



6年生が作ったえべちyun雪像の前で、記念写真



雪に足が埋まって早く走れません



校長室前の廊下は、掲示物がリニューアルされ、2人を歓迎しました。短い時間でしたが、北海道ならではの体験をたくさんしてもらいました。

江小ストーリー 〔第5回〕

今回は、本校と姉妹校となっている土佐市立宇佐小学校との交流の歴史について紹介します。



年月	できごと
1978(昭和53)年 7月15日	江別市と土佐市との友好都市提携の調印
1982(昭和57)年 8月	土佐市新居 <small>にい</small> 小学校野球チーム来校、親善試合を行う。  新居小野球チームとの交流試合 「諸君ノ 諸君らは スポーツマンらしく……」 (当時の卒業アルバムより)
1984(昭和59)年 7月	友好都市土佐市の宇佐 <small>うさ</small> 小学校と江別小学校との間で姉妹校提携盟約調印 江小野球クラブ員18名他関係者16名が宇佐小学校を訪問し、親善試合を行う。
1987(昭和62)年 8月	土佐市訪問団（土佐市長、宇佐小学校 阿部校長他13名）来校、歓迎全体集会、野球交換試合（江小対新居小）の実施
1988(昭和63)年 10月	宇佐小との姉妹校提携記念で記念植樹（銀杏3本）
1989(平成元)年 11月	江別小職員が宇佐小学校へビデオテープ（はまなす国体開会式「鼓隊」演奏）持参
1990(平成2)年 12月	児童作品（習字36点、図工18点、児童会からのメッセージ）を宇佐小学校へ送付
1991(平成3)年	宇佐小学校から作品（図工26点、硬筆78点、毛筆45点）、児童会長メッセージが届く。児童作品（習字45点、図工21点、児童会長メッセージ）を宇佐小学校へ送付 ※児童作品の交換はこの後も続く。
1993(平成5)年 10月	友好都市土佐市へ5年生1名訪問。
1994(平成6)年 2月	土佐市との姉妹都市提携15周年を記念して、小中学生国内研修交流事（ホームステイ）開始。土佐市より5年生10名来校。ホームステイ受け入れ。 ※新聞記事あり
2000(平成12)年 10月	友好都市土佐市へ5年生1名訪問。
2001(平成13)年 4月	宇佐小学校からビデオレターが届く
2001(平成13)年 11月	友好レング交流として、6年生が「土佐市くろしおセンター」壁画レングレリーフ作成 (写真) 
2002(平成14)年 10月	友好都市土佐市へ5年生1名訪問。
2003(平成15)年 1月	友好都市土佐市より5年生4名来校。ホームステイ受け入れ。
2008(平成20)年 10月	友好都市土佐市へ5年生1名訪問。
2012(平成24)年 10月	友好都市土佐市へ5年生1名訪問。
2014(平成26)年 10月	友好都市土佐市へ5年生1名訪問。
2015(平成27)年 1月	友好都市土佐市より5年生2名来校。ホームステイ受け入れ。

本当に偶然なのですが、現在の宇佐小学校の〇〇校長先生は、平成6年2月、一般教員のころ、訪問団の引率教員として江別小学校を訪れていたとのこと。